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■文娱速递

随着电影市场的火爆，无论是明
星的片酬，还是后期的制作费用、宣
发费用，都在水涨船高，这也让院线
电影这个圈子变得越来越难进入。

“以前两三千万都算大投资，现在只
能算小投资，中等投资都算不上，而
大投资都是以亿来计算的，超级商业
片的投资，更是高达四五亿，甚至更
高！”一位制片人告诉青年报记者。

在这样的背景下，小成本电影，
要么走艺术电影放映类型，要么就死
路一条。而像去年的《心迷宫》这样
百万级投资的电影，虽然口碑爆棚，
但在院线也就是几百万的票房，而且
还已经是罕见的能盈利的电影了。
对不想走文艺片、想突出商业片元素
的电影来说，就很难找到出路。

“视频网站的兴起，给小成本电

影多了另一条路。”爱奇艺的一位电
影负责人告诉青年报记者。记者发
现，他们最近就出品了两部网络大电
影，包括以国民游戏“斗地主”为题材
的《斗地主传奇》以及无厘头黑帮犯
罪片《以为是老大》。而这两种题材，
都是网络上能吸引眼球的类型。

不过，经过这两年的发展，网络
大电影也不完全是“超级小投资”的
代名词了。固然有百万量级投资的，
但也不乏千万量级的。仍以《斗地
主》为例，它就集结了秦沛、曾江、梁
家仁、黄一飞等重量级香港老戏骨，
由青年电影人殷博执导，新生代演员
温超、周凯文、武凌主演，著名功夫影
星吴樾和内地喜剧明星张浩（二龙湖
浩哥）实力参演。

而《以为是老大》投资更大，因为

它请来了无厘头已经玩得风生水起
的王晶来做监制。该片讲述了一个
经历10年牢狱生活的黑帮大佬高山
眼，在出狱后面对世事变迁的巨大挑
战以及一系列啼笑皆非的圈套时发
生的故事，最大的特色是它做成了川
味电影。“之前《让子弹飞》川话版让
我发现四川有非常独特的文化，可以
展示在影视作品中的元素特别多。”
爱奇艺影业负责人说，这一点也得到
了王晶的认同。为了做成现象级，它
并没有在制作上太抠门，游艇、直升
机、跑车、黑帮火拼、激燃爆破等大场
面，一个都不缺。

杀入这个行业的，包括了现在做
视频网站的几大巨头，而巨头的加
入，最大的特点就是让网络大电影摆
脱了小作坊式的模式。

投资小盈利模式稳定

网络大电影，院线外活得挺滋润
罗志祥个唱学星爷

本报讯 记者 陈宏“亚洲全方
位流行天王”罗志祥去年底推出第
11张个人大碟《真人秀？》，销售成绩
势如破竹；电视节目《极限挑战》收视
率不断突破，第二季原班人马再次聚
首关注度爆表；电影《美人鱼》更创华
语片卖座纪录；全新主题“疯狂世界
Crazy World”世界巡回演唱会蓄势待
发，首场将于4月23日在上海奔驰文
化中心揭开序幕。

在星爷朝暮相处拍电影的过程
中，小猪获得许多灵感及启发，立志
向星爷看齐，期许自己未来也能够迈
向导演之路。小猪决定先从此次“疯
狂世界”演唱会副导开始做起，在王
牌演唱会制作人兼经纪人陈镇川的
协助下，他将学习如何执导一场最精
彩的演唱会。小猪笑说如果哪天自
己在导演之路上媳妇熬成婆，他会投
资拍摄一部电影，描述动物之间的情
感，届时会力邀星爷来演长颈鹿，让
星爷体验一下饰演非人类的感觉。

钢琴家封颖开节目
普及古典音乐

本报讯 记者 陈宏 高雅音乐普
及和教育，很多都是剧院出面组织进
行，但在网络时代，很多音乐家也瞄
准了网络的平台。近日，国际著名钢
琴家封颖就联手上海音乐学院等单
位，在某视频网站上推出了《吉星颖
乐》节目，以脱口秀的方式普及音乐
艺术。据悉，该节目将于3月20日上
线，在今后的一年中，每周推出一期。

据悉，主持人、钢琴家封颖是迄今
为止唯一一个从巴黎国立高等音乐学
院大师班毕业的中国女生。她不仅深
谙音乐艺术语言，更是时尚潮流的代言
人。其搭档则为新生代话剧导演，原东
方卫视主持人吉亚夫。通过深入浅出、
通俗易懂的方法将高深典雅的古典名
曲介绍给普通百姓，不仅是封颖的特
长，更是她对待古典音乐的一贯主张。

她告诉记者，自己会在演奏前、
或者在演奏间隙，为观众讲解曲目的
音乐色彩、结构背景和表现形式，有
时甚至用一幅色彩对比鲜明的油画，
对照解释乐曲的层次、布局以及平衡
感，通过视觉和听觉的融合，进行细
致的讲解和即兴的弹奏，不断拉近听
众与高雅音乐的距离。

青年报记者 陈宏

本报讯 达沃斯世界经济论坛于
近日公布了2016年“全球青年领袖”
名单，身兼演员、联合国难民署中国区
亲善大使身份的姚晨获选，并成为中
国唯一入选女星。这也是姚晨继去年
在瑞士荣获水晶奖之后，获达沃斯世
界经济论坛颁发的又一重要荣誉。

“全球青年领袖”一直都是达沃
斯世界经济论坛颁发的重要荣誉，每
年全世界约有4000名40周岁以下各
行各业的杰出人物被列入候选名单，

再由34名国际知名媒体人士组成的
评委会评选出200-300名该年的“世
界青年领袖”。英国首相戴维·卡梅
伦、中国阿里巴巴集团董事局主席马
云、演员兼联合国开发计划署亲善大
使周迅等都是该社区一员。今年达
沃斯的筛选更加精英化，全球共121
名青年人士入围，其中包括姚晨、傅
盛等13位来自中国不同领域的影响
力人士。

事实上，姚晨与达沃斯的渊源素
来已久。2014年她曾以文化领袖的
身份参加过夏季达沃斯的新领军者

年会，去年又以首位华人女星面孔获
颁水晶奖，在随后的论坛上分享了自
己身为联合国难民署中国区亲善大
使的探访心得。此次获选“全球青年
领袖”，对于姚晨来说，还只是开始。

“除去继续做好难民署亲善大使工作
以外，我也在考虑是否还能关注并参
与一些别的事情。”姚晨说。按以往
惯例，入选人接下来将有5年任期时
间来履行自己的“义务”——与前辈
成员共同开展致力于社会发展的各
种项目，如：应对全球水资源短缺项
目、改善儿童的健康与教育状况等。

姚晨成“全球青年领袖”中国唯一入选女星

还记得微电影那阵飓
风吗？早已过去啦！现在
电影市场太好，于是网络大
电影也越来越火，甚至连王
晶这样的院线大导演也都
加入了进来。斗地主、“黑
帮老大”，这些在网络上受
欢迎的词汇，都能成为网络
大电影的题材。和传统院
线电影相比，它的投资产出
比，到底是乐观，还是也需
大浪淘沙？青年报记者近
日也对此进行了采访。

青年报记者 陈宏

网络大电影，非常灵活，只要有能
吸引眼球的地方，就算成功了——因
为不需要买电影票，所以观众们的宽
容度，相对于院线电影要高很多。而
且，它还能紧贴热点，像此前陈凯歌的
《道士下山》在如火如荼上映、宣传时，
网络大电影《道士出山》就被推到了视
频网站平台显眼的位置，点击率超高。

但是，它毕竟也是有投资的，盈
利的模式，又是什么呢？记者也了解
到，“最主要也是最稳定的收入来源，
还是在视频网站上的点击分成。”一

位视频网站的相关负责人透露，“网
络大电影和院线电影不同，它是按照
付费有效点播对片方分账，每个用户
每次看超过6分钟，算是1个有效点
播，而1个有效点播价值几元钱，独
家授权和非独家授权两者有几角钱
的差距。对用户来说，买了视频网站
的会员，就是免费观看，而没买会员，
基本上都是按照5元钱1次的费用
单点观看。”

记者发现，如果一部片子在视频
网站上得到推荐位置，它的点播量能

达到数千万，相对于它的成本来说，
盈利非常丰厚。“这还是基础的，如果
它能做到现象级，能拍成续集，它的
广告植入和其他招商赞助，都能带来
可观的收入。”这位负责人说。而在
一些网站，如果它成为现象级，还能
有额外分成。

当然，随着越来越多的片方杀入
网络大电影的圈子，和院线电影一
样，优胜劣汰也将成为必然。提升电
影本身品质，是所有电影类型共同的
存活点。

视频巨头纷纷杀入网络大电影

投入小盈利能力强还能抓用户

网络电影《以为是老大》请来王晶担任监制。


